



Informationen aus dem Stadtteil Oßweil für Stadtverwaltung und Politik



**Bürgerhalle in Oßweil
Raum für Bildung, Kultur und
Sport**

Stadtteilausschuss Oßweil

Oktober 2011



Die Situation in Oßweil



- ✓ Oßweil ist ein vitaler und wachsender Stadtteil Ludwigsburgs:
In den letzten 10 Jahren siedelten sich 25 % mehr Bürger an
- ✓ Noch keine sozialen Brennpunkte - noch gesundes Vereinsleben



Für die Gemeinschaft in Oßweil fehlt es an:

... geeigneten Räumlichkeiten an der Schule

Kinderbetreuung findet tlw. im Keller statt, Mittagessen in
Bahnhofsatmosphäre im zugigen Eingangsbereich der MZH

... Kulturvereine

üben und musizieren beengt, für Auftritte sind die Bedingungen
der Räumlichkeiten nicht einladend – Stromausfall, Kabelbrände ...

... an Bewegungsflächen, Räume für Feste, gesellige Veranstaltungen

Sportmöglichkeiten in der alten desolaten August-Lämmle-Halle
sind nicht mehr lange gegeben



...mehr Bürger benötigen mehr Raum – eine Bürgerhalle!



Bildung – Kultur – Sport im Focus



Die Ist-Situation gekennzeichnet durch Mangel

Bildung und Betreuung



Kernzeitenräume /Mensa etc.

- ↪ Räumlich auseinandergerissene Standorte der Kernzeitbetreuung (Sporthalle/ Keller A/ Dach A/ PC Raum)
- ↪ Unzulängliche Betreuungsräume z.B. Kellerräume

Kultur



Raumkapazität

- ↪ Einzelunterricht muss im privaten Wohnzimmer stattfinden
- ↪ Beengte Musikproben mit überdurchschnittlicher Hörbelastung – Zwangslüften

Sport



Hallenkapazität

- ↪ Mehrzweckhalle wie August-Lämmle-Halle sind heute schon überbelegt
- ↪ Neue Sportgruppen können nicht angeboten werden
- ↪ Sanitäre Räume abgenutzt u. überbelegt

... die Zeit zu handeln wird immer dringender!



Warum und wozu eine Bürgerhalle?



- **Eine zukunftsgerichtete Bildung und Betreuung an Schulen und Kindergärten braucht Raum!**

➔ Kinder sind länger am Tag an der Schule - Aufenthaltsqualität



- **Blühendes Vereinsleben braucht Möglichkeiten zum Präsentieren und Üben**

➔ geeignete Räumlichkeiten für Auftritte, Einzelunterricht



- **Sport in vielfältiger Form braucht mehr Bewegungsfläche**

➔ Radball, Gymnastik, Eltern-Kind Sport, Sport für Kindergartenkinder



... eine gesunde Entwicklung braucht (Frei)-Raum!!!



Kurz zusammengefasst



Die Bürgerhalle soll für die Bereiche



Bildung und Betreuung

Einzelaufstellung s. Bildung – Anette Mezger

- ↪ 5-6 Räume für Kernzeiten/ Jugendbegleiterprogramm
- ↪ Großfläche der Bürgerhalle nutzbar für Einschulungsfeiern, Jahreszeitensingen, großer Elternabend, lebendiger Advent, Theateraufführung, Streicherklasse (Präsentation)
- ↪ Kernzeitenräume auch nutzbar für Instrumentalunterricht des Musikvereins, Begegnungen für Senioren



Musik

Einzelaufstellung s. Kultur – Uwe Appel

- ↪ Instrument-Einzelunterricht in geeigneten Räumen (auch Kernzeitenräume möglich)
- ↪ Musikproben im großen Orchester ohne Lärmschutz und ‚Zwangslüften‘
- ↪ Raum für Jahresfeiern, Konzerte
- ↪ Raum für Seniorenbegegnungen
- ↪ Raum für private Feierlichkeiten
- ↪ Feste Bühne (ca. 12m x 10m)
- ↪ MGV (Raum wie Musiksaal ALSO)
- ↪ Zitherclub (ca. 10m x 10m)



Sport

Einzelaufstellung s. – Ulli Harsch

- ↪ Flexible Raumteilung öffnet Möglichkeiten für unterschiedliche bzw. zeitgleiche Nutzungen
- ↪ Gymnastik, Eltern-Kind-Turnen sog. Nichballsportarten benötigen nicht unbedingt eine ‚große‘ Sporthalle

Der Stadtteilausschuss Oßweil favorisiert eine Bürgerhalle mit fester Bühne, Freifläche und Räumlichkeiten für Bildung und Betreuung bei gleichzeitigem Bestand der Mehrzweckhalle für Schulsport und Ballsport

...zukunftsfähige Strukturen für Jung und Alt bieten!



Bürgerhalle und Stadtteilentwicklung



- Ein enormes Bürgerwachstum impliziert auch eine Entwicklung der Städtebaulichkeiten
 - ➔ große Gebiete wurden aufgesiedelt: Gegen Eich, Hartenecker Höhe
- Erhalten und Weiterentwickeln
 - ➔ neue Mitte Oßweil – rund ums Oßweiler Schloss



... wer beginnt kann auch ans Ziel kommen!!!